



# HUMILLADERO

## ALCALÁ DE LA SELVA

UN PAISAJE DE ALTURA

Con el vocablo “humilladero” hacemos referencia a un lugar devoto que suele haber a las entradas o salidas de los pueblos y junto a los caminos, con una cruz o imagen.

Al pie del camino que va desde Alcalá de la Selva hasta la Virgen de la Vega, se alza aislada esta venerable construcción en piedra sillar. En 1628 Miguel Palomar de Torres, miembro de la Santa Inquisición mando edificar este humilladero para servir de refugio a un peirón.

El actual pedestal es una reproducción de 1998 que pretende sustituir al desaparecido original para dar sentido a su función.

### INVESTIGA POR TU CUENTA

En los restos de pintura conservados en la cúpula se distinguen, entre una decoración floral, unas cruces enmarcadas por círculos. Compáralas con la cruz de forja del peirón y observa la similitud que existe entre ellas.

El humilladero ofrece refugio a Cristo, bajo una cúpula semiesférica sobre pechinas trapezoidales. Cuatro arcos de medio punto configuran un recinto abierto que permite proteger al peirón sin ocultarlo.

En la parte interior, se dispone de una hornacina de concha, vacía en la actualidad, en cada una de las esquinas. En un tiempo, estaban ocupadas por imágenes religiosas.



El **peirón**, **pairón** o **pilón** es un tipo de humilladero propio del centro y sur de Aragón. Consiste en una columna de unos tres metros de altura hecha de bloques de piedra sillar, culminada normalmente en una cruz de hierro o una esfera de piedra.



### ¿SABÍAS QUE...?

Los ángeles que decoran la clave de los arcos son los protectores que, bajo la cúpula del cielo, custodian este recinto.

